

La Junta pide más ambición en materia turística al Ayuntamiento de Granada

Jesús Huertas critica el Plan de Excelencia Turística del consistorio, «que se está quedando corto»

IDEAL GRANADA

El delegado del Gobierno andaluz en Granada, Jesús Huertas, considera que al Ayuntamiento de la capital le falta más «visión y ambición» en materia turística, y pide la «máxima implicación» de las instituciones en este sector estratégico para el desarrollo de la ciudad y la provincia.

Estas declaraciones se producen tras constatar un descenso del 3% en el número de usuarios registrados en el aeropuerto de Granada durante 2008, que se cerró con 1,4 millones de pasajeros, y una bajada de las pernoctaciones en los hoteles granadinos del 4,2% respecto al año anterior.

Falta de apoyo

En declaraciones a Efe, Huertas se refiere a la «falta de apoyo» del Ayuntamiento de la capital en cuestiones como el acuerdo por el



TURISMO. Han descendido el número de viajeros en el aeropuerto y de pernoctaciones. /IDEAL

mantenimiento de los vuelos de bajo coste, a su gestión en el Plan de Excelencia Turística, en cuyos objetivos cree que se está «quedando corto», y a su intención de sacar a concurso la explotación del aparcamiento del Palacio de Congresos y Exposiciones.

En este último asunto, considera Huertas que José Torres Hur-

tado, (PP), también presidente del consorcio del Palacio de Congresos, «no se ha quitado la chaqueta de alcalde y ha mantenido la defensa de sus intereses como equipo de gobierno».

Respecto a la futura gestión del Palacio de Congresos, que debatirán próximamente el Ayuntamiento y la Junta como miembros de la

Junta General de esta institución, Huertas reitera que, en lo que a ellos respecta, no descartan la privatización.

Agotado

«El Palacio de Congresos ha agotado una etapa y, más que un lavado de cara, necesita de una regeneración física, de inversión en su

equipamiento y de un cambio en su modelo de funcionamiento», dice el delegado del Gobierno andaluz, que confía en contar en este asunto con el apoyo del Ayuntamiento, al que ofrece la colaboración de la Junta en materia turística.

Huertas considera que tras la caída del sector de la construcción, el turismo, el «segundo en importancia de la provincia», no puede quedar «en el aire», por lo que pide la «máxima implicación» de las instituciones para evitarlo.

Aunque admite que la actual situación financiera de los municipios es «complicada», insta al Ayuntamiento a que establezca prioridades y tenga «sensibilidad» con el sector turístico.

Pese a los descensos en viajeros del aeropuerto y en las pernoctaciones, la provincia de Granada se mantiene año tras año como uno de los principales destinos turísticos de España y la «industria» que facilita la estancia de los miles de visitantes que recalcan en esta parte de Andalucía, ha podido solventar con relativo éxito un ejercicio muy complicado como fue el de 2008.

El Instituto Nacional de Estadística (INE) daba a conocer hace unos días el balance final del sector, que mostraba fortalezas en la provincia como es el nivel de ocupación de la red de alojamiento. Dentro de Andalucía, tan sólo Málaga es la provincia que acapara un movimiento turístico más destacado que el de Granada.



UGR | Universidad de Granada

Centro de Lenguas Modernas
www.clm-granada.com



**INGLÉS
FRANCÉS
ALEMÁN
ITALIANO**

**ÁRABE
CATALÁN
CHINO
GRIEGO
JAPONÉS
NEERLANDÉS
POLACO
PORTUGUÉS
RUSSO
SUECO**

► SUPERINTENSIVOS DE FEBRERO 2009

- SUPERINTENSIVO FEBRERO LENGUAS MODERNAS (60h)
- EL INGLÉS PARA FINES ACADÉMICOS (40h)
- EL INGLÉS PARA VIAJAR (40h)

- Matrícula: del 8 al 30 de enero de 2009
- Fechas: del 2 al 13 de febrero de 2009

► SEGUNDO CUATRIMESTRE 2009

- Matrícula: del 12 de enero al 12 de febrero de 2009.
- Duración: 60 horas
- Fechas: del 13 de febrero al 5 de junio de 2009.

	Pago a Plazos	Pago Único	Pago a Plazos Alumnado UGR	Pago único Alumnado UGR
Cuatrimestre (60h)	462C (3 plazos 154C)	438C	438C (3 plazos 146C)	417C
Superintensivos e Intensivos (40h)	308C (2 plazos 154C)	292C	292C (2 plazos 146C)	278C
Superintensivos e Intensivos (60h)	462C (1 plazos 154C + 1 plazo 308C)	438C	438C (1 plazos 146C + 1 plazo 242C)	417C

Los cursos de Chino se organizan en colaboración con el Instituto Confucio de la Universidad de Granada

**APRENDE IDIOMAS
CON LA GARANTIA Y CALIDAD DE
LA UNIVERSIDAD DE GRANADA**

**CONSIGUE CRÉDITOS
DE LIBRE CONFIGURACIÓN
PARA TU CARRERA**



**EXAMEN TOEFL ETS AUTHORIZED
TOEFL iBT CENTER**

- Próximas fechas de examen: Viernes, 27 de febrero, 13 de marzo, y 3 de abril de 2009 a las 09.30h
- Inscripciones: www.ets.org

- DIPLOMAS AVALADOS POR LA UNIVERSIDAD DE GRANADA Y DENTRO DEL MARCO DE REFERENCIA EUROPEO
- SERVICIOS: INTERCAMBIO LINGÜÍSTICO, BIBLIOTECA, VIDEOTECA, ACTIVIDADES CULTURALES, DEPORTIVAS, etc.
- CURSOS ESPECIALES PARA GRUPOS, INSTITUCIONES O EMPRESAS PÚBLICAS O PRIVADAS
- MEJORA TUS POSIBILIDADES PROFESIONALES Y SOCIALES CON UNA FORMACIÓN DE CALIDAD
- GRUPOS REDUCIDOS

PARA MÁS INFORMACIÓN, CENTRO DE LENGUAS MODERNAS
Placeta del Hospicio Viejo (Realejo). 18009 GRANADA. Teléfono: 958 215 660 / Fax 958 220 844
Internet: <http://www.clm-granada.com> E-Mail: infoclm@esperanto.ugr.es

CRISTINA GARMENDIA MINISTRA DE CIENCIA E INNOVACIÓN

«Hay que empezar a divulgar la Ciencia en la ESO, en la Universidad ya es tarde»

Bióloga y exitosa empresaria en su anterior etapa profesional, sostiene que es un error que en España los padres tiendan a que sus hijos estudien cerca de casa

JOSÉ ANTONIO GUERRERO
GRANADA

Un ministerio no es un amor a primera vista. Cuesta imaginar a Rubalcaba enamorado del ministerio del Interior o a Chacón, cautivada por el de Defensa. Tampoco se concibe a Magdalena Álvarez suspirando por las autovías y los aves. Pero bastan un par de preguntas a Cristina Garmendia para certificar que lo suyo con la Ciencia, la Innovación es pura química, un flechazo, una vocación que no cesa. Es como si llevara el I+D+i en los cromosomas. La ministra se desenvuelve con una naturalidad asombrosa entre los precipicios del lenguaje científico y además tiene tanta facilidad de palabra que cualquiera diría que es de Ciencias Puras. Y vaya si lo es. Nacida hace 46 años en San Sebastián, Garmendia ha estado ligada desde siempre al mundo científico. Se licenció en Biológicas en Sevilla (en los meses de abril solía venir a Sierra Nevada a esquiar en vaqueros y camiseta. «¡Qué gozada!, recuerda»), se doctoró en Biología Molecular en Madrid tutelada nada menos que por Margarita Salas y, con el tiempo, desarrolló un exitoso modelo empresarial que dio origen al grupo biotecnológico Genetrix integrado por nueve empresas. Ahora trata de repetir en el Ministerio (del que también depende la Universidad, aunque no aparezca en su denominación) los logros profesionales cosechados como resultado de llevar al terreno empresarial su visión científica. Garmendia, casada y madre de dos hijos, Ander de 13 años y Teresa de 12, posee cierto magnetismo derivado de su buena planta —es espigada como un junco—, su potente mirada y una melena perfecta que mueve con sofisticada soltura. Viste con elegancia y es todo cordialidad... salvo cuando le sale la vena donostiarra para defender con uñas y dientes los pintxos de San Sebastián frente a las tapas granadinas.

—**Empecemos por el personaje de la semana, ¿qué se le pasó por la cabeza al ver a Barack Obama jurar el cargo de presidente de los Estados Unidos?**

—Llevo muchos meses ilusionada con el nombramiento de Obama. Significa un acercamiento de la

ciencia y de la investigación y eso me alegra mucho. Se abre una etapa muy ilusionante para lo que puede suponer para España en términos de oportunidad científica.

—**Así que Obama también representa ilusión y esperanza para la ciencia española.**

—Es que ya en los últimos meses hemos visto un espíritu proactivo de muchas de las instituciones científicas americanas hacia Es-

paña. Y eso ya se ha concretado en actuaciones como la firma de un convenio con el Estado de California en Medicina Regenerativa. Que California, que lidera la Medicina Regenerativa en Estados Unidos, elija a España como país de Europa pionero en la investigación de este campo es una muy buena noticia para el sistema científico y empresarial español. Y ahí va a estar por supuesto el Banco de Células Madre de Granada.

—**No se cansa de repetir que nuestro retraso en I+D obedece a que hasta hace poco aquí no había cultura científica. En Granada contamos con el Parque de las Ciencias que está despertando vocaciones en niños y adolescentes, con el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS) y con una Universidad que apuesta por las empresas de base tecnológico, ¿es ése el camino que hay que seguir para acercar**

la ciencia a la sociedad?

—El PTS es de esos proyectos que transforman la ciudad y ya verás como en los próximos años podremos medir su impacto en Granada. Si además lo complementas con un proyecto como el Parque de las Ciencias, pues tenemos que Granada puede convertirse en todo un referente. De esos dos proyectos emblemáticos y complementarios va a surgir un gran fenómeno dentro de la sociedad granadina.

—**Ministra, ser investigador hoy en España es...**

—Ser investigador hoy en España es apostar por una carrera de futuro con clara proyección internacional.

—**Y entonces, ¿qué diría a uno de tantos jóvenes investigadores que tienen talento y llevan años trabajando pero sin seguridad económica y mirando al futuro con más in-**

certidumbre que otra cosa?

—A ese joven investigador le diría que no mire al pasado, que es bastante triste. Tenemos que mirar al futuro y los últimos datos son muy alentadores. Desde 2004 el presupuesto asignado a I+D se ha multiplicado por 2,7. Hemos desarrollado una estructura de parques científicos y tecnológicos de primer nivel. Nuestras empresas están incrementando su apuesta en I+D a una media del 15%, la más alta de Europa. Hay investigadores que han regresado a España y es verdad que igual se han encontrado con una estabilidad que no es la que esperaban, pero estamos avanzando en todos los frentes.

—**Pero aún hay pocos jóvenes que quieran ser investigadores. Dicen que quieren ser médicos, arquitectos, abogados, profesores... pero investigadores, no.**

—Es que tenemos que empezar por



ENAMORADA DE SIERRA NEVADA. Garmendia posa en una terraza del hotel Abades Nevada con la Sierra al fondo, a donde venía a esquiar

hacer divulgación de la Ciencia en Secundaria. En la Universidad ya es demasiado tarde. Las vocaciones se despiertan en la ESO.

Temor al Plan Bolonia

—¿Comparte el temor de los alumnos al Plan Bolonia?

—No lo comparto, pero lo entiendo. Bolonia es transformador para la Universidad española y todos los cambios generan inquietudes y esas inquietudes tienen que tener una respuesta concreta y clara. ¿Se va a privatizar la Universidad? No, todo lo contrario. Bolonia quiere una Universidad basada en los valores y que las titulaciones sean comparables y compatibles. Que haya una movilidad de los estudiantes y los profesionales por los 46 países que han firmado el Tratado. Y respecto a la mercantilización, que alguien me diga dónde está. No hay ningún indicio. La adaptación de las titulaciones busca que éstas tengan el máximo nivel de empleo.

—¿Cómo estudiaría hoy si tuviera 18 años y llegara a la Universidad?

—Yo ya di un buen salto en mi época. Yo quería ser investigadora. Me gustaba la biomedicina. En aquel año, 1980, el gran problema de la Universidad era la masificación. Entonces encontré que la



La ministra de Educación y Ciencia, durante la entrevista mantenida con IDEAL. / FIRMA

Universidad de Sevilla en quinto de carrera hacia una especialización con un curso práctico diseñado para sólo doce alumnos. Allí me fui. Mi madre me preguntaba, 'Ay hija, y más lejos no te puedes ir'. Estudié toda la carrera en Sevilla para llegar a aquel grupo de doce alumnos.

—¿No tuvo reparos en estudiar a mil kilómetros de casa?

—Ninguno. Tenía claro dónde estaba lo que quería. Y era en Sevilla. Lo que pasa es que en España las familias intentamos que nuestros hijos estudien cerca de donde vivimos y esto es un error de diseño que nos está pasando factura. Te-

nemos que incentivar a nuestros hijos a que reflexionen sobre qué quieren ser y dónde está la mejor Universidad para aquello que quieren ser. Las administraciones públicas tenemos que dar respuesta a esa demanda diseñando un sistema de universidades de calidad y competitivo y haciendo una política de becas suficiente en cuantía, en número y en movilidad. Es importante que un estudiante que opte por una universidad autónoma distinta de su comunidad tenga una ayuda económica suficiente para poderse mover.

Universidad de Granada

—¿Por cierto, qué opinión tiene de la UGR? ¿Cree que sus 500 años de historia pesan como una losa a la hora de apostar por la innovación?

—La Universidad de Granada es una de las grandes universidades españolas. Primero porque tiene unas licenciaturas y grados muy bien planteados y tercero porque tiene un equipo de gobierno excelente. Sus 500 años de historia no son una losa sino un reto ante esta gran oportunidad que significa Bolonia, el Espacio Europeo de Educación Superior.

—¿Qué diría que es lo más rompedor que ha llevado a cabo su ministerio de Innovación desde que echó a andar?

—Hemos innovado casi todo. Una de las cosas más innovadoras puede ser que para debatir las propuestas hemos creado unas wikis que nos permiten interactuar con todas las partes implicadas en esas propuestas. El recibir críticas concretas y tener que darles respuesta te permite saber por dónde pueden ir los problemas.

—¿Cree en las relaciones por Internet?

—Las estoy descubriendo a través de mis hijos. No sé si creo, pero de momento estoy intentando entenderlas.

—Y ya que hablamos de Internet, ¿sexo o cibersexo?

—Bueno, aquí nos ahorramos la respuesta, ja, ja.

—¿Cuál le gustaría que fuera el descubrimiento o avance científico de la década?

—Que se demuestre de forma clara la eficacia que tiene la personalización de los tratamientos médicos a partir del perfil genético de cada paciente.

—¿Cree que habrá un Premio Nobel español a corto o medio plazo?

—Sinceramente creo que España tiene buenos candidatos a Premio

UN PREMIO NOBEL ESPAÑOL

«España tiene buenos candidatos en Medicina, Física y Economía»

CRISIS ECONÓMICA

«Me he quitado bastantes gastos dándome de baja de clubes y suscripciones»

GRANADA

«Con el PTS y el Parque de las Ciencias se va a convertir en todo un referente»

INTERNET

«Consulto Google a diario y estoy muy atenta a Facebook y Tuenti por mis hijos»

DESCUBRIMIENTO DE LA DÉCADA

«Que se demuestre la eficacia de los tratamientos a partir del perfil genético»

Nobel en Medicina, Física y Economía. Vamos a ayudar a los científicos españoles con todo nuestro esfuerzo para que estén considerados en primera línea como candidatos al Premio Nobel.

—¿Es asidua a Google, está Cristina Garmendia en Facebook, Tuenti...?

—Consulto Google diariamente. Estoy muy atenta a Facebook y a Tuenti porque mis hijos son grandes usuarios.

—¿Cuándo fue la última vez, si la hubo, que dijo aquello de ¡Eureka!?

—Creo que no lo he dicho nunca.

—Un chiste y una reflexión ministra. El chiste. Un marido le dice a su esposa: 'Nunca me dejes vivir en estado vegetativo, dependiendo de máquinas. Si me ves en ese estado, desenchufa los artefactos que me mantienen vivo, prefiero morir'. Entonces va ella, se levanta con una cara de admiración y desenchufa el televisor, el ordenador, el ipod y el móvil. El hombre casi se muere. La reflexión. ¿Está la tecnología desconectando a la gente de la vida?

—En absoluto. A mí por ejemplo me produce fascinación cómo se comunican las nuevas generaciones y desde luego hay que enten-

der y no criticarlas. Es la evolución natural.

—Suponemos que como a todos le estará afectando la crisis. ¿Qué gastos ha recortado en su economía doméstica?

—Hemos hecho un buen recorte en el campo de los clubes y de las suscripciones. Uno siempre tiene la nostalgia de no darse de baja de un club del que es socio desde que tiene 15 años. Pero eso se acabó.

—No se prodiga mucho en los medios, se le adivina cierta timidez ¿posaría como Soraya Saenz de Santamaría?

—Ni me lo plantearía ni sería esta el momento adecuado.

—Tres pequeños placeres cotidianos...

—Me encanta despertar a mis hijos por la mañana y acostarlos por la noche, porque a partir de ese instante entra mi momento de paz en el que puedo tener un espacio para pensar. También me gusta pasar con ellos los fines de semana. Están en una edad estupenda, tienen 12 y 13 años, y me divierto mucho con ellos.

—Veamos su diplomacia ministra, ¿qué ciudad es más bella, Granada o San Sebastián?

—Son dos ciudades maravillosas. ¡Hombre preguntar a una donostiarra entre Granada y San Sebastián pues...!

—Entendemos que no se moje. Aquí, ministra, tiene que hacerlo. ¿Tapas granadinas o pintos donostiarra?

—Ja, ja. Con la crisis van bien las tapas granadinas, pero donde esté un pintxo...

—Dígame el último libro con el que ha disfrutado.

—'Sexo, ecología y espiritualidad', de Ken Wilber.

—¿Se subiría a ese autobús que dice 'Dios no existe'?

—Si me subo en un autobús no me doy cuenta de lo que pone fuera.

—¿Por qué se lleva tan mal la iglesia con la Ciencia?

—Eso mismo digo yo. La iglesia debería tener el interés de entender los avances científicos.

—¿Es usted miembro del Gobierno?

—Miembro o miembro, pertenezco a este Gobierno con mucha ilusión.

—¿Se incorporaría usted al ministerio a los cinco días de dar a luz como ha hecho la ministra francesa de Justicia?

—Con los dos hijos que tengo he tratado de incorporarme inmediatamente. A mi primer hijo, al que estuve dando lactancia materna durante muchísimos meses, me lo llevaba a mi despacho profesional.

Nada que hablar con ETA

—Vasca, socialista y ex votante del PNV. A dos meses de las elecciones más reñidas de los últimos tiempos en Euskadi, ¿qué aportaría Patxi López como lehendakari?

—Puede aportar la apertura de la sociedad vasca al mundo haciendo gala de lo vasco y no cerrándose a la vasco.

—¿Usted volvería a hablar con ETA si eso significara la paz?

—Se han dado las oportunidades que se tenían que dar. No hay ninguna opción ahora de hablar con una ETA que no deponga las armas para siempre.

■ jguerrero@ideal.es



universitaria. / FOTOS: RAMÓN L. PÉREZ

El arreglo de la carretera que enlaza Loja con Ventorros de San José deposita enormes expectativas en la cooperativa 'Los Gallombares', con más de 400 socios

Espárragos muy viajeros

YOLANDA AGUILERA LOJA

Hace más de una década, varios agricultores de la zona se unieron para comercializar conjuntamente el espárrago verde que crece en las fértiles tierras del valle de los Gallombares en Loja. Con el paso de los años, esta iniciativa social ha echado raíces, tan fuertes como los plantones de espárragos y hoy 'Los Gallombares' es el motor de la economía y una de las empresas más prósperas de esta pedanía lojeña de algo más de un millar de miles de kilos de espárragos bajo las marcas La Joya y Luxe salen diariamente desde estas instalaciones hacia el mercado suizo y alemán «que consume gran parte de la producción». El resto se vende directamente en grandes superficies comerciales sin intermediarios, asegura su presidente, Pedro Sillero quien confió en que esta campaña sea buena en cuanto a producción por las lluvias caídas.

Llegar a tiempo al consumidor con un producto fresco y sano es el principal objetivo de la cooperativa. Por eso es fundamental contar con unos adecuados accesos que acerque «en el menor tiempo posible» la producción a la autovía A-92. Este es el compromiso que el Ayuntamiento de Loja adquirió con los miembros de la Junta rectora de la cooperativa y que pasa por la mejora del trazado y firme del tramo que discurre entre la cooperativa y Loja.

«Es una de las actuaciones previstas en el plan Más Cerca de la Consejería de Obras Públicas» aseguró el alcalde de Loja, Miguel Castellano a los cooperativistas tras destacar la gran rentabilidad de esta agroindustria del espárrago verde que se comercializa en todo el mercado europeo.

No obstante, uno de los principales retos a los que se enfrenta el espárrago sigue siendo la comercialización y promoción en el exterior, apuntó el regidor municipal.

A esto se suma la necesidad de acercar las zonas de producción de plantones a la provincia de Gra-



El alcalde de Loja, Miguel Castellano, durante su visita a la cooperativa 'Los Gallombares'. /CHAPA

nada que se cultivan en otros puntos de España. Para ello será de gran ayuda -añadió- la puesta en marcha del Centro de Biodiversidad para la obtención de semilla certificada.

Durante la campaña de recolección, la cooperativa genera más de 30.000 peonadas. El delegado de Agricultura, Andrés Ruiz destacó el carácter social de esta cooperativa al generar tantos puestos de trabajo en el municipio y las localidades del entorno.

En los últimos meses, Los Gallombares han comenzado a diversificar su producción con nuevas hortalizas como el espárrago blanco y otros productos.

Cuenta con una superficie de producción de más de 320 hectá-

Llegar a tiempo al consumidor con un producto fresco y sano es el principal objetivo

reas que, en breve, se ampliará con nuevas zonas de producción.

Contratación en origen

Desde hace varios años, la cooperativa agraria Los Gallombares de Ventorros de San José recurre a la «contratación en origen» para la campaña del espárrago verde. «El 60% de la facturación de esta hortaliza depende del trabajo de los temporeros, principalmente mujeres rumanas» explica Francisco Delgado, gerente de la facto-

Más de 1.200 visitas a la exposición del yacimiento del Cerro de la Encina

R. I. MONACHIL

La exposición que ha dedicado el Ayuntamiento de Monachil al yacimiento argárico del Cerro de la Encina, que ha permanecido tres meses abierta al público en el Centro de Información Turística del Barrio, ha concluido con más de 1.200 visitas. Todos los centros escolares de la zona, además de asociaciones, colectivos y particulares, han asistido a la muestra, con los restos arqueológicos y paneles informativos en torno al yacimiento más occidental de la Cultura Argárica, y el más importante de la provincia.

El yacimiento del Cerro de la Encina, Bien de Interés Cultural desde 1983, ha despertado el interés de pequeños y mayores, que confesaban su desconocimiento del poblado argárico -1600 a.C.- en el municipio, situado en el margen derecho del río Monachil, en un mirador natural a la vega.

Mirador

Para la observación y disfrute del yacimiento, el Ayuntamiento ha construido un mirador en la carretera, justo en frente del poblado. Con el fin de dar a conocer este yacimiento y la cultura argárica a los escolares, la exposición ha llegado hasta las aulas de Infantil, Primaria y Secundaria mediante cuadernos preparados al efecto.

La exposición 'El Cerro de la Encina: Poblado central de la vega granadina' ha sido posible gracias a la iniciativa del Ayuntamiento de Monachil, y a la colaboración del Ministerio de Cultura, la Junta de Andalucía, la Diputación Provincial y el Departamento de Prehistoria de la Universidad de Granada. Con ella, el Consistorio monachileño inicia una serie de acciones encaminadas a la explotación turística del Cerro de la Encina, con numerosos restos de construcciones de la Edad del Bronce, viviendas, enterramientos, ajuares, etc.

IDEAL te trae en exclusiva

Biblioteca OSPREY

II GUERRA MUNDIAL

La Segunda Guerra Mundial cambió definitivamente el balance internacional de poderes. Esta completa biblioteca visual repasa una a una las batallas más importantes, los comandantes y las unidades de combate, así como la estrategia y las tácticas desplegadas en los campos de batalla del mayor conflicto armado de la historia.

1 de febrero, segunda entrega

Hitler en París

Francia, mayo de 1940

La victoria alemana de 1940 dejó pasmada al mundo. Francia, una gran potencia europea y poseedora de uno de los mayores ejércitos del planeta, cayó en menos de siete semanas ante el poder de la Wehrmacht alemana.

Por sólo **9,95** Euros

LAS GRANDES BATALLAS PASO A PASO

- FOTOGRAFÍAS
- MAPAS 3D
- ILUSTRACIONES